



Frédérique David
inforord.redaction@tc.tc

Les lacs nous appartiennent à tous

À Sainte-Marguerite-du-Lac-Masson, les citoyens ont soudainement été privés de leur plage municipale à cause d'un conflit entre un promoteur, qui a acquis le terrain où elle est située, et la Ville qui assure pourtant avoir négocié des cervitutes d'usage.

Un citoyen scandalisé m'a écrit la semaine dernière, lors d'une journée particulièrement humide et collante, pour me dire que les enfants du camp de jour de cette municipalité étaient dans la cour d'école où des moniteurs les arrosaient pour les rafraîchir. L'image valait mille mots. Je me suis imaginée, quelques kilomètres plus loin, les enfants des riches propriétaires riverains se baignant dans le lac et faisant des tours de bateau. Le contraste est flagrant. D'un côté, les riches peuvent se rafraîchir à souhait, de l'autre, les moins nantis suent sur l'asphalte à quelques pas d'un des plus grands lacs de la région.

Pas unique

Le problème vécu à Sainte-Marguerite n'est pas unique et n'est pas nouveau. Le problème de l'accès aux lacs a souvent été évoqué dans notre région où ils sont si nombreux. Car ce que les citoyens oublient trop souvent, c'est que les lacs nous appartiennent à tous. Les lacs font partie du patrimoine collectif des Québécois. La Politique nationale de l'eau, adoptée en 2002, mentionne d'ailleurs que l'eau, qu'elle soit de surface ou souterraine, est un bien commun.

Ces lieux communs que sont nos lacs se sont graduellement fait envahir par des individus qui ont acquis les terrains riverains, bloquant l'accès à l'eau aux autres membres de la collectivité qui ne

peuvent, dès lors, exercer leur droit d'en jouir eux aussi. La valeur des propriétés en bordure des lacs n'a cessé d'augmenter au fil des ans, élargissant davantage le fossé entre les riches qui peuvent accéder à l'eau et les pauvres qui crèvent de chaud un peu plus loin.

En juin, les Laurentides étaient l'hôte du troisième Forum national sur les lacs qui se tenait à Mont-Tremblant. En 2006, lors du lancement de cet important événement qui engage des réflexions nécessaires et urgentes sur l'avenir de nos lacs, l'anthropologue Serge Bouchard, dont je savoure tous

«La valeur des propriétés en bordure des lacs n'a cessé d'augmenter au fil des ans, élargissant davantage le fossé entre les riches qui peuvent accéder à l'eau et les pauvres qui crèvent de chaud un peu plus loin.»

les écrits, avait dit ce qui suit en conférence d'introduction : « ça existe la communauté. Mais l'individu y est roi ! Et ça c'est fascinant ! C'est un problème qui n'est pas r é s o l u . Aujourd'hui, tu quittes, tu dis bon,

je prends ma retraite, je veux un bord de lac, je veux un grand terrain. Et sur ce terrain, je veux mon royaume, et chaque individu a son idée sur la façon d'être roi. »

Combien de lacs compte-t-on dans les Laurentides ? L'Atlas des lacs des Laurentides, mis en ligne récemment par le Conseil régional de l'Environnement, en répertorie 300. Mais l'organisme nous apprend que la région compte 2102 lacs de plus de 0,1 km². De quoi doter chacune des 76 municipalités de la région d'une plage municipale ! Au nom du bien commun et du droit collectif des mesures devraient être prises pour que tous les citoyens de la région aient un accès gratuit à un lac. On est capable d'asphalter des routes ou de construire des parcs avec des jeux d'eau où l'eau utilisée n'est même pas récupérée, mais on n'est pas capable de donner accès à un des 2000 lacs de la région aux enfants des camps de jour ! On a un problème, vous ne trouvez pas ?

OPINION

LETTRES DE NOS LECTEURS

Longue vie à La Radio Vallacquoise!

Diane Côté

L'organisme La Radio Vallacquoise de Val-des-Lacs, créé, dirigé et animé par des bénévoles dévoués et très professionnels, a un impact majeur sur la population.

Son influence positive s'est vite confirmée et la création d'un site web, facile d'accès, a rapidement fait son entrée aussi dans les maisons vallacquoises. Le site web permet d'être informés selon nos disponibilités que nous soyons à Val-des-Lacs ou ailleurs en province. Des entrevues en direct, des photos, des nouvelles, des conseils et des concours. C'est réellement un atout pour notre municipalité.

Quelques jours de formation ont été offerts aux animateurs et chroniqueurs motivés à s'impliquer bénévolement pour améliorer la qualité de vie des citoyens et principalement des aînés. Briser l'isolement des personnes seules, démunies et âgées est un des principaux objectifs du comité de La Radio Vallacquoise et c'est tout à leur, car c'était un des besoins identifiés dans la communauté.

Cette Radio Vallacquoise, indépendante, crée le lien manquant dans notre communauté. En plus de sujets très variés, elle informe les citoyens des ressources sociales, culturelles et dans le domaine de

la santé physique et mentale qui existent dans notre région. Cet organisme dynamique est une des fiertés des Vallacquois. Peu de petites municipalités ont le privilège d'avoir des bénévoles dévoués et compétents pour gérer ce moyen de communication technologique qu'est une Radio locale.

Sujets variés

Des sujets variés qui rejoignent les pré-occupations et les intérêts des citoyens, une qualité de communication verbale et écrite dans un langage convivial, tout ça mobilise la population et améliore entre autres la qualité de vie personnelle et sociale des aînés qui écoutent cette Radio locale et/ou naviguent sur le site web.

De plus en plus de retraités bénévoles se greffent à cette équipe et apportent leur contribution à la communauté grâce à leur expérience de vie dans des domaines très variés et pertinents.

Ce projet, né de la passion d'un retraité entouré de bénévoles aussi passionnés que lui, mériterait des soutiens financiers des différents paliers gouvernementaux ce qui assurera la permanence de La Radio Vallacquoise pour notre population. Des commanditaires régionaux auraient avantage à profiter de cette plateforme technologique pour une belle visibilité. Les deux parties y trouveraient des avantages!



La Radio Vallacquoise de Val-des-Lacs. PHOTO GRACIEUSETÉ

L'Information du Nord Sainte-Agathe

linformationdunordsainteagathe.ca

1107, rue de Saint-Jovite
Mont-Tremblant (Québec) J8E 3J9

Téléphone 819 326-1844

Courriel inforord.journal@tc.tc

Petites annonces 1 877 750-5052

Éditrice : Johanne Régimbald
Directeur de l'information : Éric Busque
Journalistes : Daniel Deslauriers,
Yves Rouleau

Collaborateur : Pierre Cloutier, photographe
Adjointe administrative : Danielle Perreault
Représentante interne : Évelyne Piché
Correctrice : Diane Léonard

Conseillers(ères) publicitaires :
Claude Corbell, Carole Paré,
Sylvie Lajeunesse, Laurent Bourgie,
Nathalie B. Chailfoux, Wendy Dann

Infographie : TC Média (Atelier de Val-d'Or)

Directeur général régional :
André Juteau

Tirage : 15 435 exemplaires

Publié par Médias Transcontinental S.E.N.C.
Imprimé par l'imprimerie Mirabel, ayant son siège social au 12 800 rue Brault, Mirabel, Qc, J7J 1P3.

tc • MEDIA



RÉSEAU SÉLECT

